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ВСТРЕТИМ ДОСТОЙНО 
Коммунисты нашего института оказывают боль-

шую повседневную помощь комсомольской органи-
зации в подготовке и проведении Ленинского заче-
та. Наш корреспондент М. М. Доманов обратился 
к партгрупоргам кафедр физико-химического фа-
культета со следующими вопросами: 
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Как вы оцениваете первые 
итоги Ленинского зачета? 

Каковы организационные 
формы участия партийных 
групп кафедр в этой важней-
шей работе? 

Какие недостатки имели ме-
сто в комсомольской организа-
ции факультета при подготов-
ке в проведении зачета? 

Какие группы показали луч-
шие результаты? 

Все партгрупорги отмети-
ли, что Ленинский зачет ока-
зал огромное активизирующее 
воздействие на жизнь • комсо-
мольской организации инсти-
тута, привел к более глубокому 
изучению работ В. II. Ленина. 
Значительно повысился инте-
рес молодежи к вопросам 
внутренней и внешней полити-
ческой жизни. Этот зачет 
явился ответственнейшим эта-
пом в жизни каждого комсо-
мольца. 

Лучшей аттестацией каждо-
го служат не только его дела, 
но и дела всей группы. Очень 
важно, чтобы каждый почув-
ствовал заинтересованность 
товарищей в своей судьбе, их 
готовность прийти на помощь. 
Принцип Ленинского зачета — 
дойти до каждого. Повысилась 
требовательность комсомоль-
цев к своим товарищам. Были 
случаи, когда зачет не прини-
мался из-за недостаточной под-
готовленности отдельных ком-
сомольцев—Рябов (Ф-43), Ли-
песов (Ф-55). 

Необходимо подчеркнуть, 
что все коммунисты и препо-
даватели факультета провели 
большую работу по подготовке 
и принятию зачета, так, на-
пример, на кафедре техноло-
гии разделения и применения 
изотопов (партгрупорг С. Г. 
Катальников) треугольники 
всех студенческих групп бы-
ли приглашены на собрание 
партийной группы; им была 
оказана конкретная помощи в 
составлении и оформлении 
обязательств. Партийное бюро 
факультета разработало спе-
циальную памятку о порядке 
проведения зачета. Особенно 
активное участие в этом важ-
ном мероприятии приняли ком-
мунисты А. Т. Ягодина, Г. П 
Булгакова. В. А. Зайцев, А. П. 
Епишкпн. Очень много внима-
ния уделяли этой работе заве-
дующие кафедрами и парт-
групорги. 

Несмотря на некоторые не-
достатки, общий уровень Ле-
нинского зачета был высоким; 
эффективность, полезность и 
необходимость его проведения 
несомненны. Среди лучших 
хочется отметить группы Ф-22 
(комсорг В. Носов), Ф-32 (ком-
сорг А. Полевой), Ф-25 (ком-
сорг А. Карпинская). Ф-35 
(комсорг II. Шаповалов), Ф-4С 
(комсорг Т. Козлова), Ф-36 
(комсорг Э. Эткина), Ф-46 
(комсорг А. Королькова). 

Подведение итогов зачета не 
является завершением боль-
шой работы по активизации 
деятельности комсомольской 
организации. Это — только 
этап коммунистического воспи-
тания молодежи, залог, даль-
нейших успехов. 

10 апреля состоялось Всесоюзное комсо-
мольское собрание. 

Двадцатипятимиллионный отряд комсо-
мола подвел итоги Ленинского зачета, 
рапортовал о делах на ударной вахте, о 
воплощении в жизнь заветов Ильича. 

11 апреля в МХТИ прошел коммунисти-
ческий субботник. 

Красная суббота—праздник организо-
ванного, сознательного, высокопроизво-
дительного труда. 

Великий почин продолжается! 

13 апреля в Большом актовом зале ин-
ститута провелен торжественный вечер, 
посвященный 100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. 

НАШИ ЛАУРЕАТЫ 

В декабре 1968 года коллегия Министерства высшего и сред-
него специального образования СССР и секретариат ЦК ВЛКСМ 
поняли решение о проведении HI Всесоюзного конкурса студен-
ческих работ по проблемам общественных наук, истории ВЛКСМ 
и международного молодежного движения, посвященного 100-ле-
тию со дня рождения В. И. Ленина. 

Конкурс призван повысить уровень изучения студентами об-
щественных наук, активизировать их научно-исследовательскую 
и агитационно-пропагандистскую работу. 

В состав Московского оргкомитета и жюри по секциям вошли 
ведущие ученые, заведующие кафедрами общественных наук, пред-
ставители партийных, комсомольских и профсоюзных организаций. 
Оргкомитеты по проведению конкурса были созданы гакже в каж-
дом институте города Москвы. 

В институтах конкурс начался в студенческих группах, про-
должался на курсовых, факультетских и общеинститутских теоре-
тических конференциях. Лучшие студенческие рефераты были на-
правлены на городской тур Всесоюзного конкурса. 

Главные критерии при отборе студенческих работ: их высо-
кий теоретический уровень, глубокое знание произведений Маркса, 
Энгельса, Ленина, решений партийных съездов, актуальность из-
бранной темы, наличие элементов самостоятельного научного ана-
лиза, правильность оформления. 

На городской тур конкурса поступила 971 работа. 
Лауреаты III Всесоюзного конкурса студенческих научных 

работ по проблемам общественных наук, истории ВЛКСМ и меж-
дународного молодежного движения (Московский городской тур) 
Московского ордена Ленина химико-технологического института 
имени Д. И. Менделеева: 

Ф. ВИГДОРОВИЧ, И. ГАМБУРГ. «Жизнь как форма суще-
ствования белковых тел». 

А. КАРПИНСКАЯ. «В чем смысл жизни человека». 
H. ТАРАСОВА, Л. БАРСКАЯ. «Материальные и моральные 

стимулы к труду». 
Л. ЕГОРОВА. «Особенности борьбы рабочего класса в разви-

тых капиталистических странах на современном этапе». 
ФАН МАЙ ФЫОНГ. «Владимир Ильич Ленин о национально-

освободительных революциях». 
Д. ТОДОРОВ. «В. И. Ленин о международном значении Ве-

ликой Октябрьской социалистической революции и коммунистиче-
ское движение в Болгарии». 

О. ЛУКИН, А. БАЛАБУШЕВИЧ. «В. И. Ленин в Химкинском 
районе (Московской области)». 

Рассказы о вожде 

Представьте себе 
вагон • трамвая, при-
городной электрички 
или метро без чи-
тающих пассажиров. Никто 
не держит в руках раскрытой 
книги, не листает журнала, не 
заглядывает через плечо сосе-
да в свежий номер газеты. Вы 
скажете так не бывает. 
У пас обычно читают и 
дома. и в пути, читают 
все, без различия пола, возра-
ста и положения. Потому что 
интересно. А еще потому, что 
умеют читать. И в этом вели-
кая заслуга Советской власти. 

В 1913 г. В. И. Ленин писал: 
«Такой дикой страны, в кото-
рой бы массы народа настолько 
были о г р а б л е н ы в смысле 
образования, света и знания,— 
такой страны в Европе не оста-
лось ни одной, кроме России». 
Больше 70% ее населения 
было безграмотно. В сельских 
местностях этот процент был 
еще выше, и уж совсем плохо 
обстояло дело на окраинах, где 
зачастую целые народы были 
неграмотными и даже не имели 
своей письменности. С таким 
наследием нечего было и меч-
тать о строительстве нового ми-
ра. «...В стране безграмотной 
построить коммунистическое 
общество нельзя»,—говорил Ле-
нин. 

И Советская власть открыла 
фронт против вековой отстало-
сти, невежества и темноты. 
26 декабря 1919 г., за год до 
последних залпов гражданской 
войны, В. К. Ленин подписы-
вает декрет Совнаркома «О 
ликвидации безграмотности сре-
ди населения РСФСР». В мае 
того же года по инициативе Ле-
нина была создана Всероссий-
ская чрезвычайная комиссия по 
ликвидации безграмотности 
( В Ч К Л Б ) для практического 
осуществления поставленных 
декретом задач. Все грамотное 
население привлекалось к обу-
чению неграмотных в порядке 
трудовой повинности. Учителя-
ми стали врачи, агрономы, сту-
денты, работники искусств. 
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ЛИКБЕЗ 

Член комиссии А. М. Горький 
обратился с горячим призывом 
к писателям В поход за гра-
мотность включился комсомол. 

Молодая Советская власть 
не жалела средств на ликбез. 
Были отпущены крупные по 
тем временам денежные суммы, 
более 40 пудов бумаги. 6 мил-
лионов букварей и другие учеб-
ные принадлежности. Керосин, 
дрова, теплая одежда и обувь 
отпускались учителям бесплат-
но. Россия покрылась сетью 
«ликпунктов». Занятия прово-
дились где только можно: в 
школах, клубах, учреждениях, 
избах-читальнях. Страна засела 
за букварь. 

За два первых после изда-
ния декрета года было обуче-
но грамоте более 5 миллионов 
человек. 

Во второй половине 30-х го-
дов в СССР была завершена 
ликвидация неграмотности и 
малограмотности всего трудо-
способного населения. В этом 
немалую роль сыграло введен-
ное с 1931 года всеобщее обя-
зательное начальное обучение 
для детей и подростков. 

О 
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ЖМЕМ ВАШУ РУКУ, ПРОФЕССОР sj 
Указом Президиума Верховного Совета РСФСР заведующей Ы 

кафедрой коллоидной химии Е. М. АЛЕКСАНДРОВОЙ присвое-' =< 
но звание .Заслуженного деятеля науки и техники РСФСР. j 

жественные дни Ленинского Ч 
юбилея. 3 

В современных исследовани- о< 
ях агрегативной устойчивости 
промышленно-актуальных дис-
персных систем Вы являетесь 
преемником и продолжателем 
научных взглядов и традиций 
крупнейшего советского кол-
лоидиста И. П. Пескова. Ва-
ше педагогическое искусство, 
блестящее мастерство лектора, 
умение сделать доступным по-
ниманию слушателем даже 
наиболее сложные представле-
ния коллоидной науки извест-
ны далеко за пределами ин-
ститута. 

Те, кто работает рядом с 
Вами, ценит Ваш талант — 
мудро руководить молодежью, 
давая возможность каждому 
проявлять индивидуальность 
в научном поиске. 

От всего сердца желаем 
Вам доброго здоровья и но-
вых творческих успехов. 

Коллектив кафедры. 
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Дорогая Елизавета Михай-
ф ловна! Ваши ученики и со-

трудники кафедры коллоид-
9 ной химки с чувством огром-

ного удовлетворения встреча-
© ют известие о присуждении 

Вам высокого звания Заслу-
@ женного деятеля науки в тор-
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ПО-ЛЕНИНСКИ РАБОТАТЬ, УЧИТЬСЯ И ЖИТЬ! 
НАВСТРЕЧУ 100-летию 

СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА 
омсомольскии 

-••::< -.-/ЭХ. 
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ПОЧЕТНАЯ ГРАМОТА 
Центральный комитет 

BJ1KCM н а г р а ж д а е т 
Комсомольскую органи-
зацию МХТИ имени 
Д . И. Менделеева — 
за активную работу по 
проведению и организа-
ции 3-го Всесоюзного 
конкурса студенческих 
работ по проблемам об-
щественных наук, исто-
рии В Л К С М и междуна-
родного молодежного 
движения, посвященного 
100-летию со дня рожде-
ния В. И. Ленина. 
Секретарь Ц К В Л К С М . 

АКТИВ В А У Д И Т О Р И Я Х 
НЕДАВНО НА СПОРТИВНОЙ БАЗЕ Д С О «ТРУД» НЕДАЛЕКО ОТ ПОДОЛЬСКА ПРО-
ХОДИЛА ВЫЕЗДНАЯ УЧЕБА КОМСОМОЛЬСКОГО АКТИВА МХТИ им. Д. И. М Е Н Д Е Л Е Е В А 

Первое пленарное заседание 

Первое пленарное заседание 
открыл секретарь комитета 
В Л К С М В. Осипчик. Он озна-
комил актив с планом меро-
приятии, которые будут про-
ведены в МХТИ им. Д . И. 
Менделеева в дни Ленинского 
юбилея. 

Затем с докладом об ито-
гах Ленннского зачета высту-
пил замполит комитета 
В Л К С М М. Беренгартен. Он 
отметил, что в результате 
проведения Ленинского зачета 
значительно активизировалась 
работа каждого комсомольца, 
комсомольской организации 
института. На собраниях, про-
шедших в группах, более 500 
человек были представлены к 
различным формам комсо-
мольского поощрения. В этом 
году было написано свы-
ше 1600 рефератов по раз-
личным проблемам общест-
венных наук, лучшие из них 
выдвинуты на Всесоюзный 
конкурс студенческих работ. 
Наш институт за успешное 
проведение конкурса был на-
гражден грамотой Ц К 
В Л К С М . 

Начальник штаба ССО 
В. Мешалкин рассказал о под-
готовке к летним работам в 
нашем институте. 

Важнейшими объектами в 
1970 году станет строительст-
во заводов « З И Л » и «Дина-
мо», где комсомольцы МХТИ 
составят основной костяк от-
ряда. Кроме того, в настоя-
щее время сформированы три 
Красноярских отряда МХТИ 
по 50 человек к а ж д ы й , а так-
же реставрационный и отряд 
для работы в институте. 

@ С докладом о военно-пат-
риотическом воспитании сту-

й дентов выступил член комите-
та В Л К С М МХТИ А. Дудо-

© ров. Он обратил внимание ак-
тива на работы по вовлечению 

9 студентов в различные круж-
ки' и секции ДОСААФ, активи-

© зации спортивной и оборонно-
массовой работы. 

Ф Член комитета ВЛКСМ. Т. 
Андрианова рассказала о про-

® пагандистской и лекторской 
работе в нашем институте. 

Она отметила, что Школа мо-
лодого лектора, факультетские 
лектории, студенческие агит-
бригады являются основными 
формами пропагандистской 
деятельности студентов. Ос-
новным положительным фак-
тором в проведении агитаци-
онной работы явилось возрос-
шее внимание со стороны ком-
сомольских организаций наше-
го института в работе Ш М Л . 
вовлечение студентов и их ак-
тивная работа в Школе моло-
дого лектора. 

В этом году три студенче-
ские агитбригады нашего ин-
ститута ездили в различные 
места нашей стррны. Как не-
достаток в работе агитбригад 
было отмечено то, что члены 
Школы молодого лектора не 
были привлечены к работе в 
агитбригадах. 

Работа секции политической и 
идеологической работы 

Вечером четвертого апреля и 
утром пятого апреля проводи-
лось заседание секции полит-
работы. Ее работой руководил 
замполит комитета В Л К С М 
МХТИ М. Беренгартен. 

Говоря о формах проведе-
ния Ленинского зачета, все 
выступавшие были единодуш-
ны в том, что как форма уси-
ления эффективности и кон-
троля комсомольской работы 
он является исключительно 
важным. Секция отметила по-
ложительные моменты в про-
ведении Ленинского зачета на 
факультете технологии сили-
катов, четкое и органи-
зованное проведение Ленин-
ского зачета на ИХТ факуль-
тете. 

Была обсуждена пример-
ная тематика комсомольских 
собраний, .рассматривались 
формы продолжения Ленин-
ского зачета, в частности про-
ведение комсомольских собра-
ний в апреле с тем, чтобы по-
дытожить проделанную рабо-
ту и наметить план проведе-
ния работ на будущий се-
местр, с тем, чтобы в сентябре 
в начале нового учебного года 
не начинать с нуля. 

Представитель политсекции 

•комсомольской организации 
сотрудников Н. Шинский и 
Т. Тургунова предложили про-
водить теоретические семина-
ры по проблемам комсомоль-
ского воспитания. Т. Тургуно-
ва отметила, что комсомоль-
ским руководителям необхо-
димо иметь определенные пе-
дагогические н организацион-
ные навыки, а для этого необ-
ходимо организовать учебу 
для актива курсов, факульте-
тов по проблемам руководст-
ва комсомольской работой. 

С сообщением выступил 
заведующий комсомольским 
отделом газеты «Менделеевец» 
И. Гамбург. Выступающий от-
метил, что необходимо создать 
твердый состав редколлегии, 
необходимо укрепить связь фа-
культетских газет с партийны-
ми организациями факульте-
тов и деканатами. 

Следует подчеркнуть то, что 
в обсуждении вопросов была 
проявлена высокая принци-
циальность, деловой под-
ход к решению всех про-
блем. Все выступающие про-
явили высокую заинтересо-
ванность в улучшении полити-
ко-воспитательной и идеологи-
ческой работы в институте. 

Секция секретарей курсовых 
бюро 

В общей структуре комсо-
мольской организации инсти-
тута курсовые бюро В Л К С М 
факультетов играют, пожалуй, 
наиболее важную и ответст-
венную роль. Ведь их работа 
направлена непосредственно в 
группы через комсоргов и ком-
сомольский актив. 

Факультетские бюро все еще 
очень слабо организовывают и 
планируют работу курсового 
бюро, а т а к ж е плохо контро-
лируют выполнение планов. 
Работа курсовых бюро с ком-
соргами часто не носит систе-
матического планового харак-
тера. заслушивание отчетов 
комсомольской работы в груп-
пах проходит нерегулярно. 

Секция секретарей курсовых 
бюро решила, что организа-
ция курсового бюро должна 
включать секретаря, оргсек-

тор, политсектор, академсек-
тор—председателя учебной ко-
миссии курса и культсектор. 
На всех заседаниях курсового 
бюро (не реже 1 р а з § в 2 не-
дели) должны присутствовать 
комсорги групп. 

Секция организационной ра-
боты. 

На секции присутствовали 
секретари факультетских бюро 
В Л К С М , заместители секрета-
рей по организационной ра-
боте. 

Особое внимание было уде-
лено вопросу контроля за вы-
полнением планов работ ре-
шений комитета В Л К С М и 
факультетских комсомольских 
бюро. Участники секции отме-
тили, что информация о про-
водимых мероприятиях как в 
масштабе института, так и 
масштабе раойна и города по-
ступает слишком поздно, что 
затрудняет их проведение на 
хорошем организационном 
уровне. На заседании секции 
был обсужден вопрос о необ-
ходимости издания методиче-
ского материала о комсомоль-
ской работе в институте. Было 
отмечено, что введение «Днев-
ника комсорга» улучшило кон-
троль работы комсоргов 
групп. 

На заключительном заседа-
нии секции выступил зам. 
секретаря комитета В Л К С М 
В. М. Гладышев, который под-
черкнул, что успех зависит от 
высокого уровня организаци-
онной работы. 

Вечером 4-го апреля состо-
ялся вечер отдыха. Перед уча-
стниками учебы выступил 
КСП. Потом начались танцы. 
Было организовано несколько 
конкурсов, в которых прини-
мали живейшее участие и все 
присутствующие. Вечер про-
шел очень тепло и весело. 

К ТРУДОВОМУ 
СЕМЕСТРУ 

ДО СКОРОЙ 
ВСТРЕЧИ 

КИЙ-ОСТРОВ 
В этом году в нашем инсти-

туте вновь создается рестав-
рационный отряд, который по-
едет на Кий-остров. Комсомол 
МХТИ взял шефство над 
этой «жемчужиной Белого мо-
ря». Много можно было бы 
рассказать о том, насколько 
чудесна и неповторима жизнь 
и работа на острове, но мне 
бы хотелось, прежде всего, 
обратиться по поручению шта-
ба отряда к студентам пер-
вого и второго курсов с при-
зывом пополнить ряды «вете-
ранов» отряда и поехать на 
«наш Кий». 

Правда , приходится изви-
ниться перед девушками, что 
в отряде, из 30-ти бойцов — 
их будет только пять, так как 
работы в этом году,— кирпич-
ная кладка и изготовление--
ueotBHHHbix конструкций (кру-
ж а л ) , тем более в условиях 
Заполярья, для них трудны. 
По договору, подписанному 
представителем отряда с Ар-
хангельской научно-реставра-
ционной мастерской, нам пред-
стоит за сорок дней (с перво-
го июля) выполнить большой 
объем работ. 

Жить , как и прежде, отряд 
будет в палатках. Оплата тру-
да студентов будет произво-
диться по нормам и расцен-
кам реставрационных работ. 

На острове нужны камен-
щики и плотники. Этой поо-
фессии ребят научат в «Шко-
ле реставратора». 

Мы должны подготовить 
циклы лекций: о Москве, о 
международном положении и, 
конечно, о химии, подготовить 
концерты агитбригады, подго-
товиться к спортивным состя-
заниям. 

А в ближайшем будущем 
(следите за рекламой) мы по-
стараемся показать вам фильм 
о жизни и труде прошлых от-
рядов реставраторов на Кий-
острове, организовать лекцию 
нашего научного руководите-
ля, автора проекта реставра-
ции Кийского Крестного мона-
стыря, кандидата архитекту-
ры, старшего научного со-
трудника В И Н И Т И Г. В. Ал-
феровой о Кий-острове. 

Это очень важное и инте-
ресное дело — реставрация 
Кий-монастыря, и я уверен 
(со мной согласятся все, кто 
был на острове), что если вы 
поедете с нами — не пожа-
леете. 

В. ШЕСТАКОВ, 
студент. 
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СДЕЛАНО В МХТИ 
РАССКАЗЫВАЕТ ПРОРЕКТОР ПО НАУЧНОЙ РАБОТЕ 

ПРОФЕССОР П. А. З А Г О Р Е Ц 
Накануне столетия со дня рождения В. И. Ленина ученые 

МХТИ подвели итоги своей деятельности за год, наметили новые 
рубежи в развитии химии и химической технологии. 

Студенты з н а к о м я т с я с вычислительной техникой на кафед-
ре кибернетики химико-технологических процессов. 

П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы Е 

Н а у ч н у ю р а б о т у в институте 
ведет большой коллектив про-
фессоров и преподавателей , 
научных сотрудников и лабо-
рантов проблемных, отрасле-
вых л а б о р а т о р и й и О Н И Р а . 
В 1969 г. научные исследова-
ния выполнялись по 350 те-
мам, в том числе по 102 те-
мам, включенным в координа-
ционные планы Государствен-
ного Комитета по науке н 
технике, АН С С С Р . 

ИЗ ЛАБОРАТОРИЙ.. . 
К а ф е д р а м и ф а к у л ь т е т а тех-

нологии неорганических ве-
ществ проведены в а ж н ы е ис-
следования в области синтеза 
NH 3 , очистки технологических 
газов, электросинтеза и интен-
сификации электрохимических 
процессов, новых типов з а щ и т -
ных и д е к о р а т и в н ы х покрытий 

П л о д о т в о р н о работали ка-
федры факультета технологии 
силикатов над совершенство-
ванием процессов получения 
шлакоситаллов , исследованием 
новых типов цементов и кера -
мики. 

Значительное число научных 
исследований, имеющих боль-
шое теоретическое и приклад-
ное значение, выполнили ка-
федры, в х о д я щ и е в состав фа-
культета технологии органиче-
ских веществ. М о ж н о отметить 
работы по синтезу и перера-
ботке полимеров, ионообмен-
ных смол, красителей, меди-
цинских препаратов , экстра-
гентов и другие . 

Усилия к а ф е д р факультета 
технологии топлива были на-
правлены на дальнейшее совер-
шенствование процессов коксо-
вания. окисления углеводоро-
дов. 

Среди большого числа ис-
следований, которые проводи-
лись на к а ф е д р а х физико-хи-
мического факультета , особо? 
значение имеют р а з р а б о т к а 
проблем оптимизации и мате-
матического описания техноло-
гических процессов, исследова-
ния в области использования 
изотопов и излучений в хими-
ческой технологии, новые ме-
тоды синтеза л ю м и н о ф о р о в 
и др. 

По результатам исследова-
ний прошлых лет в 1969 году 
опубликовано 690 статей и 
получено 82 авторских свиде-
тельства. 

...В ПРОМЫШЛЕН-
НОСТЬ 

Конечным и в а ж н е й ш и м эта-
пом всякого п р и к л а д н о г о ис-
следования я в л я е т с я его реа-
лизация в н а р о д н о м хозяйстве 
страны. В 1969 году проводи-
лось внедрение по 49 р а з р а б о -
танным на к а ф е д р а х институ-
та темам, к числу которых от-
носятся работы по новым ти-
пам антикоррозионных покры-
тий, растворимых ионитов, по-
лимеров, к а т а л и з а т о р о в . 

Министерством высшего и 
среднего специального образо-
вания С С С Р и отраслевыми 
министерствами премировано 
20 научных работ . 

С удовлетворением м о ж н о 
отметить дальнейшее р а з в и т и е 
исследований в Новомосков-
ском филиале института . Не-
которые из выполненных в фи-
л и а л е работ имеют в а ж н о е 
практическое значение. Так , 
например, предложенный ме-
тод защиты подземных комму-
никаций по коррозии дает 
большой экономический эф-
фект только по одному Ново-
московскому химическому ком-
бинату. 

Сотрудники института защи-
тили 6 докторских и 12 канди-
датских диссертаций. Закончи-
ло аспирантуру 97 человек, в 
том числе с з а щ и т о й или с 
представлением диссертации в 
установленный срок — 71 п р о -
цент. 

О б я з а т е л ь с т в а по научной 
работе к а ф е д р к 100-летию со 
д н я р о ж д е н и я В. И. Л е н и н а 
выполнены или н а х о д я т с я в 
стадии завершения . 

Б о л ь ш о й объем по с л о ж и в -
шимся на к а ф е д р а х направле-
ниям исследований запланиро-
ван на 1970 год. Предстоит 
выполнить р я д в а ж н ы х новых 
исследований, в том числе и 
по х о з д о г о в о р а м с промыш-
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ленными предприятиями и ин-
ститутами на сумму свыше 
2200 тыс. рублей 66 закончен-
ных исследовательских работ 
будут внедрены в промышлен-
ность. 

В постановлении Ц К К П С С 
и СМ С С С Р от 23 о к т я б р я 
1968 года д а н а ш и р о к а я про-
грамма конкретных мер по 
повышению эффективности на-
учных исследований. Р у к о в о д -
ствуясь этим постановлением, 
коллектив института проделал 
большую работу по улучше-
нию научной работы. Н о вме-
сте с тем следует признать , 
что организация научной рабо-
ты, р е а л и з а ц и я и внедрение в 
народное хозяйство результа -
тов исследований еще не отве-
чают возросшим т р е б о в а н и я м 
и в о з м о ж н о с т я м большого вы-
сококвалифицированного кол-
лектива научных работников 
института . 

НЕОБХОДИМА 
КООРДИНАЦИЯ 

Р а б о т ы проблемных л а б о р а -
торий, к о т о р ы е призваны раз -
вивать основные н а п р а в л е н и я 
научной деятельности к а ф е д р 
и института в целом, в ряде 
случаев м а л о эффективны. 

Ш т а т ы проблемных л а б о р а -
торий на некоторых к а ф е д р а х 
распределены равномерно по 
многим темам . Вследствие 
этого решение в а ж н ы х вопро-
сов р а з в и т и я новой техники 
з а т я г и в а е т с я на годы. Н а б л ю -
д а е т с я ничем не о п р а в д а н н ы й 
п а р а л л е л и з м в р а б о т е на от-
дельных к а ф е д р а х . Так, напри-
мер, р а з р а б о т к о й проблемы 
новых стекол з а н и м а е т с я ка-
федра стекла и ситаллов и 
группа научных сотрудников 
на к а ф е д р е физики. Исследо-
вания по массопередаче ве-
дутся на к а ф е д р е кибернетики 
и процессов и а п п а р а т о в . 
Окисление углеводородов изу-
чается на к а ф е д р а х нефтехи-
мического синтеза и химии 
твердого топлива . Необходи-
м а я к о о р д и н а ц и я р а б о т и 
с в я з ь м е ж д у к а ф е д р а м и оста-
ется слабой. 

Н а л и ч и е большого числа 
р а з н о о б р а з н ы х по профилю 
к а ф е д р п р е д с т а в л я е т широкие 
в о з м о ж н о с т и д л я комплексно-
го решения отдельных науч-
ных проблем. Так, например, 
к проблеме поиска новых ти-
пов к а т а л и з а т о р о в , н а д кото-
рой р а б о т а ю т к а ф е д р ы Т Н В и 
ОХТ, с успехом могли бы 
быть привлечены к а ф е д р ы фи-
зической химии и физики, на 

кбздрых р а б о т а ю т п р е п о д а в а -
тели, хорошо п о н и м а ю щ и е во-
просы гетерогенного к а т а л и з а 
физики твердого тела и т. д. 
Таких примеров м о ж н о было 
бы н а з в а т ь значительно боль-
ше. К с о ж а л е н и ю , совместная 
р а б о т а различных к а ф е д р над 
одной и той ж е проблемой яв-
ляется скорее исключением 
чем правилом. 

Б о л ь ш о г о внимания требует 
и тематика исследовательских 
работ . Б о р ь б а с многотем-
ностью в некоторых случаях 
ведется ф о р м а л ь н о путем объ-
единения отдельных тем в 
одну общую. К а к следствие 
этого работа по темам, в том 
числе и крайне в а ж н ы м , ве-
дется небольшими силами. Не- „ 
обходимо на к а ф е д р а х и Уче-
ных советах ф а к у л ь т е т о в пере-
смотреть всю тематику и ре-
шительно о т к а з а т ь с я от всех 
работ , д л я выполнения кото-
рых в н а с т о я щ е е время нет 
сил и средств . 

Совершенно ясно, что тема^ 
тика хоздоговорных работ 
д о л ж н а быть с в я з а н а с основ-
ным направлением научных 
р а б о т к а ф е д р . М е ж д у тем 
имеются случаи, когда заклю-
чаются договора по случай-
ным частным темам, не имею-
щим непосредственного отно-
шения к р а з р а б а т ы в а е м ы м на 
к а ф е д р е проблемам. 

П о д о б н ы е темы отвлекают 
силы от решения основных 
научных проблем и с н и ж а ю т 
эффективность исследователь-
ской работы к а ф е д р . 

Успех всей деятельности ка-
федры определяется pamiOj 
нальным сочетанием учебной 
и научной работы. Н е л ь з я счи-
тать правильным стремление 
некоторых к а ф е д р всемерно 
р а з в и в а т ь научную работу nv--
тем увеличения ш т а т а сотруд-
ников проблемных лаборато -
рий и О Н И Р а без учета ре-
альной п л о щ а д и научных и 
учебных л а б о р а т о р и й . Возни-
к а ю щ а я в р е з у л ь т а т е этого пе-
регрузка л а б о р а т о р и й снижает 
эффективность научной рабо-
ты, приводит к н а р у ш е н и я м 
техники безопасности и сани-
тарных норм. И с х о д я из нали-
чия п л о щ а д е й , необходимо на 
к а ж д о й к а ф е д р е р а з р а б о т а т ь 
обоснованные ш т а т ы проблем-
ных л а б о р а т о р и й и О Н И Р , 
имея в виду обеспечить мак-
симальную продуктивность на-
учной работы. 

мы д о л ж н ы . . . 
Н а у ч н а я работа д о л ж н а не 

только д а в а т ь определенный 
экономический эффект , но и. 
выполняться в предельно с ж а -
тые сроки с максимальной 
экономией сил и средств . Н а 
это особенно о б р а щ а е т н а ш е 
внимание письмо Ц К К П С С , 
Совета Министров С С С Р . 
В Ц С П С и Ц К В Л К С М «Об 
улучшении использования ре-
зервов производства и усиле-
нии р е ж и м а экономии в на-
родном хозяйстве». 

М ы д о л ж н ы предельно эко-
номить реактивы, м а т е р и а л ы , 
л а б о р а т о р н у ю посуду. Следует 
р а з р а б о т а т ь и обобщить пред-
л о ж е н и я к а ф е д р по экономии , 
всех используемых материа- [ 
лов. 

Д л я более эффективного ис-
пользования о б о р у д о в а н и я не-
обходимо сосредоточить основ-
ные дорогостоящие приборы в 
общеинститутских л а б о р а т о -
риях, н а л а д и т ь систематиче-
ский ремонт приборов и уста-
новок. Неиспользуемое обору-
дование на отдельных к а ф е д -
рах д о л ж н о быть передано 
другим к а ф е д р а м , Новомос-
ковскому ф и л и а л у института. 

Д л я того чтобы повысить 
эффективность всей научной 
деятельности института , необ-
ходима б о л ь ш а я организаци-
онная работа . О с о б а я роль в 
этом направлении принадле-
ж и т Ученым советам и пар-
тийным организациям факуль-
тетов. 

Подведены итоги традици-
онного смотра-конкурса на 
лучшую к а ф е д р у нашего ин-
ститута . Места распределились 
следующим образом; 

Первое место 

К а ф е д р а кибернетики хими-
ко-технологических процессов. 

К а ф е д р а электротехники и 
электроники. 

К а ф е д р а истории К П С С и 
научного коммунизма . 

Второе место 
К а ф е д р а технологии радио-

активных и редких элементов . 
К а ф е д р а аналитической хи-

мии. 

Секция химии и технологии 
силикатов на юбилейной науч-
но-технической конференции 
закончила свою работу . Про-
ведено 3 з аседания , на кото-
рых з а с л у ш а н о 25 д о к л а д о в . 

Профессор Д . Н. П о л у б о я -
ринов в д о к л а д е «Конструк-
ционные м а т е р и а л ы д л я служ-
бы при высоких температу-
рах» о х а р а к т е р и з о в а л прове-
денные на к а ф е д р е в течение 
р я д а лет работы по получе-
нию и изучению поведения 
спеченных окислов (аллюми-
ния, циркония) , карбидов , нит-
ридов при высоких темпера-
турах . Н е о б х о д и м о с т ь таких 
исследований определяется за -
просами новой техники. 

В д о к л а д а х сотрудников ка-
федры некоторые р а з д е л ы 
этой проблемы получили де-
тальное освещение (И. Я. Гуз-
ман, Р . Я. Попильский, В. С. 
Л у к и н и д р у г и е ) . Интересные, 
хотя и спорные, п о л о ж е н и я 
были развиты в д о к л а д е В. Л . 
Б а л к е в и ч а . 

Н а к а ф е д р е п р о в о д я т с я так-
ж е исследовательские р а б о т ы 
по м а т е р и а л а м квантовой 
электроники. П р о б л е м е вы-
р а щ и в а н и я некоторых кри-
сталлов посвящены д о к л а д ы 
А. А. М а й е р а и А. С. В л а с о в а 
и других. 

К а ф е д р а химической техно-
логии стекла и ситаллов была 
представлена д о к л а д о м «По-
ликристаллические м а т е р и а л ы 
на основе стекла», который за-
с л у ш а н на пленарном заседа-
нии. Н а секцию эта к а ф е д р а 
выставила пять д о к л а д о в , в 
которых были освещены ито-
ги многолетней р а б о т ы по ос-
новным н а п р а в л е н и я м научно-
исследовательской деятельно-
сти. С. И. Сильвестрович сооб-
щ и л о р е з у л ь т а т а х работ по 
упрочнению стекла жидкост -
ной з а к а л к о й . Ц . Н. Гуревич 
и з л о ж и л а итоги исследований 
в области изыскания нелетучих 
к а т а л и з а т о р о в при получении 
ш л а к о с и т а л л о в . 

Исследование кристаллиза -
ции методом вискозиметрии 

К а ф е д р а общей химической 
технологии. 

К а ф е д р а начертательной 
геометрии. 

К а ф е д р а экономики и орга-
низации производства . 

Третье место 

К а ф е д р а технологии орга-
нических красителей и проме-
жуточных продуктов . 

К а ф е д р а технологии элек-
трохимических производств . 

В последующих номерах на-
шей газеты будут опубликова-
ны материалы, о с в е щ а ю щ и е 
научно-педагогическую, и об-
щественную работу лучших 
кафедр . 

было о х а р а к т е р и з о в а н о в док-
л а д е П. О. Саркисова . Р. Я-
Х о д а к о в с к а я р а с с к а з а л а о не-
которых особенностях процес-
са кристаллизации стекла . 

Р а б о т ы к а ф е д р ы по получе-
нию стекол д л я лазерной тех-
ники были д о л о ж е н ы М. В. 
Артамоновой . А. С, Агарков Ш> 
р а с с к а з а л о р а б о т а х по полу-
чению стеклосвязок д л я рези-
сторов. 

К а ф е д р а химической техно-
логии в я ж у щ и х веществ пред-
ставила о б о б щ а ю щ и й д о к л а д 
профессора Ю. М. Б у т т а «Но-
вые виды в я ж у щ и х материа-
лов», в котором д а н ы х а р а к -
теристики многолетним иссле-
д о в а н и я м к а ф е д р ы . 

К числу других д о к л а д о в 
относятся сообщения о рабо-
тах по улучшению качества 
цемента (В. Е. К а у ш а н с к и й 
и др . ) , д о к л а д «О некоторых 
свойствах а л ю м о ф е р р и г а каль-
ция», д о к л а д «Кристалличе-
с к а я структура клинкера и 
пути ее м о д и ф и ц и р о в а н и я » 
(В. В. Т и м а ш е в и др . ) . 

К а ф е д р а представила всего 
д е в я т ь д о к л а д о в , однако часть 
из них относится к аспирант-
ским еще не законченным ра-
ботам. 

В целом работа секции по 
химии и технологии силикатов 
п о к а з а л а , что преподаватели 
и сотрудники ф а к у л ь т е т а хи-
мической технологии силика-
тов внесли достойный в к л а д в 
развитие химии и химической 
технологии в области керами-
ки, стекла и в я ж у щ и х мате-
риалов . 

Р я д работ к а ф е д р внедрен 
в производство , к а ф е д р ы под-
д е р ж и в а ю т тесный контакт с 
з а в о д а м и . Ученые факультета 
ведут научные исследования 
по в а ж н е й ш и м н а п р а в л е н и я м 
техники, и эти исследования 
получили одобрение промыш-
ленности. 

Н. П А В Л У Ш К И Н , 
профессор. 

НАУКА РАЗДВИГАЕТ ГОРИЗОНТЫ 

ВНЕДРЕНО В ПРОИЗВОДСТВО 
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П О - Д Е Л О В О М 
В ходе работы IV учебно-

методической конференции ко-
митету В Л К С М и библиотеке 
института, проводящим боль-
шую работу по улучшению 
учебного процесса в нашем ин-
ституте, была предоставлена 
возможность выступить с док-
ладами . В связи с этим тема-
тика д о к л а д о в о к а з а л а с ь бо-
лее разнообразной, чем в пре-
д ы д у щ и е годы работы учебно-
методических конференций. 

Д о к л а д директора библиоте-
ки С. И. Сулименко был вы-
слушан с большим вниманием. 
Конференция в своем решении 
отметила большую работу, 
проведенную библиотекой по 
научной организации труда . 
Следует добавить к этому, что 
опыт нашей библиотеки широ-
ко распространяется в библио-
теках других вузов и различ-
ных организаций. 

В д о к л а д е заведующего ка-
федрой политэкономии доцен-
та А. С. Казанцева , представ-
ленного от имени трех кафедр 
общественных наук, были оп-
ределены мероприятия кафедр , 
направленные на повышение 
идейного уровня наших вы-
пускников. Все эти к а ф е д р ы 
провели и проводят большую 
работу по подготовке к празд-
нованию 100-летия со дня рож-
дения В. И. Ленина . 

Профессор Е. М. Александ-
рова рассказала о роли и ме-
сте коллоидной химии в учеб-
ном процессе, о современных 
представлениях структуры кол-
лоидного вещества , о значении 
коллоидной химии в развитии 
учения, о полимерах по-
верхностно-активных вещест-
вах и др. 

Профессор Б. И. Степанов 
д а л анализ всем трем заслу-
шанным д о к л а д а м , отметив 

осооо интересный д о к л а д ди-
ректора библиотеки С. И. Су-
лименко. 

В выступлении ассистента 
М. В. Артамоновой был отме-
чен разрыв м е ж д у общими и 
специальными дисциплинами. 
Студенты первых трех курсов 
не получают конкретной ин-
формации, необходимой непо-
средственно д л я их будущей 
специальности. 

Недостатком подготовки на-
ших студентов профессор Н. Н. 
Цюрупа считает неумение ис-
пользовать математический ап-
парат в конкретных химиче-
ских расчетах. 

С исключительно целена-
правленной речью выступил на 
конференции ректор института 
профессор С. В. К а ф т а н о в . 
Г л а в н а я мысль его выступле-
ния сводилась к необходимо-
сти д а л ь н е й ш е г о ' улучшения 
учебного плана и учебного 
процесса в целом. Особое вни-
мание он уделил вопросам ав-
томатизации производств, ру-
ководителями которых д о л ж -
ны быть хорошо подготовлен-
ные наши выпускники. 

В заключительном выступ-
лении секретарь парткома до-
цент К. М. Тютина подчеркну-
ла положительные стороны 
сложившейся у нас традиции 
ежегодного проведения учеб-
но-методических конференций. 
К. М. Тютина предложила 
уделить большее внимание в 
работе лектория вопросам пе-
дагогической этики, взаимосвя-
зи м е ж д у преподавателями и 
студентами. 

Что касается активности в 
обсуждении докладов , то дан-
ная конференция в этом отно-
шении з а с л у ж и в а е т положи-
тельной оценки. З а два дня на 
конференции выступило в пре-

ДЕЛА УЧЕБНЫЕ 

ниях 11 человек, бы-
ло з а д а н о 23 во-
проса. 

У О д н а к о количест-

во участников было 
недостаточным. 18 
марта зарегистриро-

вано 145 человек, 19 м а р т а — 
102 человека, из них 20 чело-
век сотрудники библиотеки. 

Проректор по учебной рабо-
те профессор Б. И. Степанов 
вынужден был внести на кон-
ференцию предложение о 
представлении к а ф е д р а м и спи-
сков неявившихся преподава-
телей с указанием причин 
неявки. В настоящее время 
кафедры передали в учебную 
часть эти материалы. Ж е л а -
тельно впредь нам не допу-
скать подобных фактов . 

В целом конференция про-
шла по-деловому, и в реше-
нии ее поставлен р я д задач , 
направленных на улучшение 
подготовки инженеров-техно-
логов. 

И. КУДРЯШОВ, 
начальник учебной части, 

доцент. 
Л. ЗУБАКОВА, 

председатель методического 
бюро на общественных 

началах, доцент. 

К 25-летию освобождения ВЕНГРИИ 

ОСУЩЕСТВЛЕННЫЕ МЕЧТЫ 
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4 апреля — 
националы! ы й 
праздник Венг-
рии — д в а д ц а т ь 
п я т а я годов-
щина освобож-
дения страны 
от фашистско-
го ига. В ин-
терклубе об-
щ е ж и т и я , где 
происход и л о 
празднован и е 
этой знамена-
тельной даты, 
собрался не-
обычный президиум — почти 
все приглашенные това-
рищи были в Венгрии: не-
которые о с в о б о ж д а л и эту 
страну от фашистов, другие 
работали здесь, укрепляя узы 
д р у ж б ы и братства м е ж д у на-
шими народами, многие посе-
тили Венгрию как туристы, 
привлеченные туда красотой 
природы, жизнерадостным нра-
вом народа и богатством на-
циональной культуры. 

Студент из В Н Р Л а й о ш 
сделал подробный доклад , 
чего достигла Венгрия за 
25 лет в деле построения со-
циалистического общества и 
поднятия материального и 
культурного уровня народа . 
Проректор института профес-
сор Б. И. Степанов рассказал 
о своих впечатлениях, о поезд-
ке в Венгрию, подчеркнул 
мысль о том, что Венгрия, 
если смотреть на карту, дейст-

„ Г Д Е Б Л И Н Ч И К И ? " 

60 Д Н Е Й С П У С Т Я 
Прошло у ж е 

два меся-
ца, к а к новый 
поток студен-
тов начал изу-
чение органи-
ческой химии, 
и вот настало 

J время их отче-
5 та — 1 кон-
•J грольный кол-
% локвиум. 
j" В общем луч-
г ше всех сда-
i ли коллоквиум 
5 студенты физико -химического 
? и неорганического факуль-
V тетов, несколько х у ж е сту-

денты И XT и топливного фа-
культетов. Очень и очень огор-
чает гот факт, что х у ж е всех 
(35 процентов «неудов» и не-
явившихся и только 28 про-
центов хороших и отличных 
оценок) сдали коллоквиум сту-
денты факультета технологии 
органических веществ. Среди 
них особенно «отличилась» 
группа 0 -12 . Больше половины 
студентов этой группы на кол-
локвиуме не смогли д а т ь удов-
летворительных ответов. Не бы-
ло в этой группе и ни одного 
отличного ответа . 

В чем ж е причина? Н е у ж е л и 
на факультет попало столько 

Ji «случайных» людей, которых 
? нисколько не интересует орга-
' ническая химия, или_ дело в 

том, что студенты еще не на-
учились самостоятельно рабо-
тать? Ответ на этот вопрос 
сможет появиться позднее, но 
вполне вероятно, что сказался 
тот факт, что многие студенты 
не смогли заставить себя систе-
матически заниматься органиче-
ской химией при очень малом 
количестве семинарских заня-
тий (1 раз в 2 недели) . 

В таком случае им следует, 

не мешкая , об-
ратить самое 
серьезное вни-
мание на пер-
вые тревожные 
сигналы и уде-
лить этому 
предмету боль-
ше внимания, 
а при необхо-
димости поча-
ще о б р а щ а т ь с я 
за помощью 

' к преподавате-
лю. Все это от-

носится к очень многим студен-
там, но п р е ж д е всего к тем, 
кто с д а в а л коллоквиум очень 
плохо. Это Лебедев (Н-11) , 
Зайцев (Н-12) , М о л о ж а в а я 
( 0 - 1 5 ) , И в а н о в а ( 0 - 1 5 ) , Яку-
нина (Н-13) , . Белокопытова 
(0 -14) и другие. 

Студент Платицын ( И - П ) н е 
посещал семинарских занятий 
и не явился на сдачу коллок-
виума. 

Вместе с тем есть р я д групп, 
где студенты серьезно занима-
ются изучением предмета ; и 
среди них хочется п р е ж д е всего 
назвать группу И-16, где 80 
процентов студентов получили 
на коллоквиуме отличные и хо-
рошие оценки, не получили ни 
одного «неуда» и только один 
человек не явился. Очень хоро-
шие ответы в этой группе 
д а л и Д е м и д о в а и Катунский. 

П о р а д о в а л и своими ответами 
т а к ж е Кузьменко ( Ф - 1 5 ) , М ы ш -
кин (Ф-15) , Чебоксаров (Т-12), 
П а р ш и н а (Т-12), Тульский 
(Ф-17) , Бобылев (Н-11) , Пет-
рищев (И-13) , Гриднева ( 0 - 1 5 ) , 
Новикова (Н-13) и другие. 

Таким образом', результаты 
коллоквиума и н а с т о р а ж и в а ю т , 
а в некоторых случаях и 
радуют . 

В. ШКИЛЬКОВА, 
секретарь кафедры 

Ч Л Л Л Л . 1 W . V J ' A V . V . ' . W k V A V J ' ^ A ' d V r t W ^ A W W V 

И газете «Менделеевец» от 
11 марта была напечатана 
статья «Где блинчики?», в 
которой о б с у ж д а л а с ь работа 
нашей столовой и, в частно-
сти, указывалось на плохую 
работу отдела эксплуатации 
(правда , в статье он почему-то 
называется отделом главного 
механика ) . 

П р е ж д е всего хочется отме-
тить, что при проведении та-
ких конференций, о которой 
рассказывалось в статье, необ-
ходимо было бы приглашать 
на них и представителей адми-
нистрации института. 

Уместно т а к ж е напомнить, 
что за последний год увеличи-
лась п л о щ а д ь столовой, а так-
ж е количество оборудования , 
что, естественно, привело к 
большему расходу электро-
энергии и воды, против ранее 
запроектированного . 

Теперь о недостатках в сто-
ловой и о мерах по их устра-
нению. Говоря о холоде в но-
вом профессорско-преподава-
тельском зале, необходимо от-
метить, что отопление столовой 
было смонтировано ранее, без 
учета ныне существующей при 
стройки: В апреле—мае этого 
года силами подрядной строи-
тельной организации М Г У 
будет оштукатурен ф а с а д при-
стройки, а т а к ж е переделан 
верхний разлив отопления, чтс 
значительно повысит темпера-
туру в помещении зала . 

ОТ РЕДАКЦИИ 
Газета «Менделеевец» не 

раз поднимала вопрос об 
улучшении общественного пи-
тания в нашем институте. Чи-
татели предъявляли претензии 
к дирекции столовой, те в 
свою очередь жаловались на 
эксплуатационников и вот се-
годня мы помещаем ответ от-
дела эксплуатации, в котором 
приводятся претензии опять 
же к работникам столовой — 
круг, как говорят, замкнулся. 

В связи со значительным 
увеличением в часы пик по-
требления горячей воды как 
институтом, так и столовой и 
бесконтрольным ее расходова-
нием администрация институте 
принимает меры по замене 
емкостных бойлеров на более 
производительные — скорост-
ные: Администрацией столово)" 
необходимо усилить контроль 
за расходованием горячеГ 
воды. 

Трудным является вопрос с 
электроэнергией. Значительно 
возросла мощность оборудова-
ния столовой, которое включа-
ется одновременно, что приво-
дит к перегоранию на под-
станции предохранителей. В 
связи с тем, что в настоящее 
время институту не предостав 
ляется возможности увеличить 
мощность подстанций, дирек-
ции столовой неоднократно на-
поминалось о необходимости 
пересмотра р е ж и м а работы 
оборудования . 

Дирекции столовой необхо-
димо т а к ж е усилить контроль 
за правильным сбросом отхо-
дов в канализацию. 

А. МОРГУНОВ, 
начальник отдела 

эксплуатации. 
А. СЕЛИН, 

главный энергетик 

Мы вовсе не собираемся 
устраивать словесный футбол 
между командами столовой v 
отдела эксплуатации. Мы вста-
нем на сторону недовольных 
посетителей, простаивающих но 
часу в очередях, то есть мы 
хотим, чтобы работники обще-
ственного питания и отдела 
эксплуатации скорее бы выяс-
нили свои отношения и чтобы 
этот спор закончился в поль-
зу посетителей. 

вительно ма-
ленькая страна, 
и по площади, и 
по народона-
селению. Если 
ж е посмотреть 
,на тот вклад, 
который она 
сделала в ми-
ровую культу-
ру, то это ве-
ликая страна и 
талантли в ы й 
народ, с кото-
рым у нас дав-
ние культур-

ные связи. 
Профессор И. С. Торочеш-

ников, подготовивший многих 
ученых н инженеров, занимаю-
щих сейчас руководящие посты 
в венгерской промышленности 
и науке, увлекательно расска-
зал о некоторых эпизодах ос-
вобождения Венгрии, в кото-
ром он принимал самое актив-
ное участие. С теплыми сло-
вами о Венгрии выступил про-
фессор Н. Н. Лебедев , профес-
сор Г. М. Уткин остановился 
на интернациональных связях 
стран, вспомнив о том време-
ни, когда венгерский народ 
п о д д е р ж а л Октябрьскую рево-
люцию в России. 

Венгерских друзей поздрав-
ляли комсомольцы института 
и члены студсовета , всем были 
вручены памятные подарки. 

Мечты и н а д е ж д ы венгер-
ского народа с художествен-
ной силой в ы р а ж е н ы в пре-
красной поэзии: поиски прав-
ды, ж а ж д а достигнуть мира, 
свободы и любви, человеческо-
го счастья и достоинства . 

Хочу достигнуть! В том и 
волшебство. 

Что кто-то скорбною отвагой 
обуянный, 

От Эра путь свой начал для 
того. 

Чтоб слиться со святым 
величьем Океана 

(Эндре Ади) 
В своем движении к этому 

миру вековых мечтаний вен-
герский народ сейчас находит-
ся на правильном пути. Поз-
д р а в л я е м вас, дорогие товари-
щи, ж е л а е м вам новых боль-
ших побед и счастья. 

М. КАРЕТНИКОВА, 
и. о. зав. кафедрой 

русского языка. 

Бухенвальд! Кому не знако-
мо это слово? Кто не содрага-
ется при воспоминании о тех 
ужасах, которые связаны с 
этим местом. 

56 тысяч жертв фашизма на-
шли свою смерть в печах Бу-
хенвальда. Прошло четверть 
века со дня освобождения 
Бухенвальда. 

Бухенвальд — это постоян-
ное напоминание ЖИЕЫМ — 
всегда и везде непреклонно бо-
роться с преступлениями про-
тив человечества. 
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